

Ciudad de México, a 14 de abril de 2023

TARJETA INFORMATIVA

La Secretaría de Salud de la Ciudad de México y la Agencia Digital de Innovación Pública aclaran los datos retomados por diversos medios de comunicación respecto a que las defunciones por COVID-19 en la capital del país ascienden a 330 mil 595.

Esta información **corresponde al número total de muertes a nivel nacional y no a nivel Ciudad de México**, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, de hecho la cifra sobreestima hasta en 9 veces el número de defunciones por COVID-19 en la capital del país.

En todo momento el Gobierno capitalino, así como las autoridades nacionales, han publicado información oportuna y en formatos abiertos que permiten mostrar y analizar los datos de defunciones ocurridas en la Ciudad de México del inicio de la pandemia a la fecha.

La información publicada por el Gobierno de la Ciudad de México puede consultarse y descargarse en formatos abiertos desde el sitio datos.cdmx.gob.mx. Siendo la Ciudad de México la única entidad federativa en publicar en formatos abiertos y anonimizados cada una de las defunciones registradas por el Registro Civil capitalino.

Con el objetivo de aclarar la información relativa a defunciones en la Ciudad de México se presentan aquí las distintas fuentes de información relacionadas a defunciones durante la pandemia de COVID-19:

Exceso de mortalidad:

La medición de exceso de mortalidad es el mecanismo estadístico más robusto utilizado alrededor del mundo para analizar el impacto en mortalidad de la pandemia. Su utilidad reside en tener una estimación de las muertes que han ocurrido en un periodo determinado, sin depender de la cantidad de muestras diagnósticas que se tomen

De acuerdo al análisis de las actas de defunción registradas por el Registro Civil de la Ciudad de México utilizando la metodología de Comisión Técnico Científica para el análisis de la Mortalidad por SARS-COV-2 entre enero de 2020 y marzo de 2023 el exceso de mortalidad para **residentes** de la Ciudad de México fue de 75,973.

Esto representa una cifra de 23% con respecto a lo reportado por el Portal Capital CDMX. De

este exceso de mortalidad, 40,850 corresponden a 2020; 31,789 a 2021; 3,288 a 2022; y 46 a 2023. Es impo

La base de datos y en análisis de exceso de mortalidad está actualizado al cierre de febrero de 2023 y se encuentra disponible en datos.cdmx.gob.mx

Actas de defunción del Registro Civil con causa de muerte por COVID-19 o sospecha del mismo:

Derivado del análisis de las 353,706 actas de defunción por TODAS las causas registradas en el Registro Civil de la Ciudad de México entre enero de 2020 y febrero de 2023 se identifican 64,043 donde el médico certificador refirió como causa de defunción el COVID-19 o sospecha del mismo. Es importante mencionar que en este caso no es indispensable que se cuente con prueba diagnóstica positiva para que el médico certificador incluya como causa al COVID-19. En este caso las 64,043 actas representan 19% del monto presentado en la nota del portal Capital CDMX. En este caso 29,062 corresponden a 2020; 30,539 a 2021; 4,163 a 2022; y 270 a 2023.

La base de datos de las defunciones registradas en el Registro Civil de la Ciudad de México se encuentran disponible en datos.cdmx.gob.mx

Defunciones registradas en el Sistema de Vigilancia Epidemiológica de la Enfermedad Respiratoria (SISVER) de la Secretaría de Salud del Gobierno de México que cuenta con diagnóstico confirmatorio del virus SARS-CoV-2:

Utilizando los datos publicados de manera semanal por el Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica se identifican 35,672 defunciones de personas residentes de la Ciudad de México con diagnóstico confirmatorio del virus SARS-CoV-2. Esto representa 11% de la cifra al inicio referida.

La base de datos del SISVER para la Ciudad de México se encuentra disponible en datos.cdmx.gob.mx.